

# REVISTA CHILENA

Publicación Mensual  
Suscripción anual: \$ 30  
SANTIAGO DE CHILE  
MCMXXII

## "REVISTA CHILENA"

### BIBLIOGRAFIA

**José Ingenieros.**—*Por la Unión Latino Americana.*—1922.—L. J. Rosso y C.<sup>ª</sup>, Impresores. Buenos Aires.—14 p.—in 8.º

Cuando el Dr. Ingenieros pronunció su discurso en honor del diplomático y estadista mexicano, causaron impresión sus afirmaciones y produjo gran alegría su actitud. Era que venía sin limitaciones al campo de la unión americana un pensador de gran prestigio moral, de enorme influencia en todo el Continente y de una actividad maravillosa. La adquisición es realmente importante. No hay en la América otro problema, ni científico, ni económico, ni industrial, ni de clase alguna, superior al político. Y Martí dijo que juntarse debe ser la ambición de los pueblos. Y Martí tuvo siempre una clarividencia asombrosa. La gloria más pura de un escritor nuestro es la que proviene de su labor de confraternidad. Rodó fué un apóstol máximo de la unión. Por ello es que su pensamiento puede ser invocado sin preocupaciones de fronteras, como el de Martí, por todos los americanos. Y por ello es que han nacido y nacen agrupaciones y revistas que procuran difundir su espíritu más que su obra en las diferentes repúblicas del mundo colombiano. Es verdad—como dice Rodó, de Chile, en su primer nú-

mero—que «representa para nosotros los americanos un verdadero guía espiritual, un sembrador elevado que manteniendo viva constantemente su inspiración y su idea, la propagan y renuevan en alas del entusiasmo, y la encarnan, como él pedía para los reformadores morales, en «sentimiento, en conducta y en ejemplo». Por eso, cada vez que se quiera en América levantar un nombre como Paladín, ninguno más eficaz que el de Rodó, por la trascendencia de su obra, y por la lección inmortal que representa para nosotros su vida entera. Y en la revista, en el libro, en todo en donde pueda trasmitirse el sentimiento y la idea, su nombre no puede menos que significar fe en la acción y virtualidad en el ideal».

Así como fué Rodó el verbo de América, Ingenieros puede ser uno de los representantes insignes de la acción, uno de los hombres que marquen la ruta a nuestros países. Con su discurso se ha puesto en la vanguardia. Y la publicidad que han encontrado sus palabras en toda la prensa continental prueba que el sociólogo ha comprendido la magnitud de nuestros males, y es un halagador estímulo para el pensador lanzado al combate para defender nuestra América.

J. G. M.

CeDInCI

Fondo José Ingenieros

Serie: ...A...1...2.....

Signatura: .....

Nº de Doc.: ...27.....

Folios: ...1.....

REVISTA CHILENA  
DE CIENCIAS POLITICAS Y LETRAS

CeDInCI